
·热点
■编辑：冯冯荣荣达达 ■美编/组版：武武春春虎虎■2012年2月1155日 星期三三

BB0077
今今日日烟烟台台

学校快开学了
路又要难走了
如何缓解城市交通拥堵

听听代表委员和专家怎么说
本报记者 李大鹏 刘清源

“两会”期间，交通拥堵问题也是代表委员讨论最多的
话题之一。在政协会议上，政协委员们共带来486个提案，其
中有70个关于交通问题，占总提案数量近七分之一。

今年两会政府工作报告也提到，将建设智能交通诱导
系统，优化调整重点路段信号配时和路口渠化，扩大公交
车专用车道试点范围，新建一批大型停车场、过街天桥和
公交场站，努力缓解城市交通拥堵。

如何缓解城市交通拥堵？14日，记者采访了代表委员和
交通专家。

最近，市民张先生每
天早上上班的心情都不
错，因为他开车路过的环
山路一点也不堵车。可他
也有一些焦虑：“环山路
周围的学校快开学了，路
又要难走了。”随着马路
上的车越来越多，如何破
解出行难，成了市民关注
的重点。

1 4日早上8点，记者
在环山路烟台一中南校
附近看到，车流秩序井
然，路况良好。然而在平
时学生上学期间，却是另
一番境况。市民张先生
说，以往他每天早上从环
山路和桑园路相交的路
口到大润发这段区间里，
他每天平均要堵个 1 5分

钟。记者调查在烟台市区
的学校分布在环山路、南
大街、毓璜顶公园、红旗
东路立交桥附近，不少车
辆在学生上下学时间频
繁遇到堵车现象。

一位孩子在烟台一中
南校上学的家长林芳说，
这一路段早上堵车，下午
没车位。经常遇到车辆刮

蹭的情况，孩子下午4点半
放学，她3点半就要到学
校，晚了就没停车位了。

对于开车接送孩子
上下学，不少家长说，并
不想这样做，但真是没办
法。学校不让骑自行车，
走路又太慢，乘公交车
呢，乘客又多又挤还很花
费时间。

案例点击1 学校周围路段，早上堵车下午没车位

案例点击2 单行线上，很多司机不“单行”
毓璜顶街道办事处

毓西社区辖区内有多条
单行线路段，而毓西社区
居委会办公室所处的安
乐胡同，正好是一条只能
由北向南通行的单行线。

该居委会工作人员王
晓明每天开车上班，最近
的路线是从文化路往仁里
街走，然后从文化宫后街
与仁里街交汇处拐弯，开
一会就到了社区居委会，
但是由于安乐胡同是由北

向南通行的单行线，所以
她不能在那转弯，要一直
往前走，绕个大弯再从北
边拐进安乐胡同，每天增
加了不少路程。

关于单行线，王晓明
从 2 0 1 0年来到毓西社区
工作以后深有感触，因为
她每天必走的仁里街发
生着很多与单行线有关
的故事。

14日早晨，她开车经
过仁里街时，迎面便有一

辆轿车逆行朝她开来，她
为了让这辆车通行，便往
后倒车让路，结果在她后
面排队的车意见很大，不
停地按喇叭，对面逆行的
车一着急往前走时刮了
另外一辆车。

她说在仁里街旁边还
有一排停车位，再加上有
的车不守规矩逆行，每天
都会有司机在路上争吵，
偶尔吵急了还会动手。

记者在文化宫后街

和仁里街、安乐胡同都看
到路面上有单行线行驶
方向指示，每个路口也都
设有禁止通行或拐弯的
标志，但仍有不少车主视
而不见。王晓明说，自己
是因为在附近工作，再加
上常开车明白哪条路上
有单行线，具体该怎么个
走法，很多人到了附近都
搞不明白。有的看懂了指
示牌，但是为了方便也是
不遵守交通规定。

农工党烟台市委提
案建议，搬迁汽车总站，
启用汽车东站、南站和西
站。提案中介绍，烟台汽
车总站位于市区最繁华
地段，道路狭窄，是烟台
市交通堵塞最为严重点
之一，道路不可能无限制
增宽，而车辆又是只增不
减 。在 市 南 郊 建 汽 车 南
站，代替汽车总站。解决
汽车东站问题，全面启用
汽车西站。撤销北马路汽
车站、青年路汽车站。三

个汽车站往市内方向由
市公交系统连接。这样就
能大大减少进入市内的
长途车数量，解决交通拥
堵现象。

此外，建立地下通道，
解决人车争道。近几年来相
关部门虽
已建立了
一定数量
的地下通
道 ，但 不
能满足实
际需要。

搬迁汽车总站 建立地下通道

鲁东大学交通学院
的交通专家顾九春说，市
区单行线的现状总体运
行效果良好，单行线能通
过空间换时间，是缓解交
通压力的有效办法，但是
单行线目前存在不少问

题。
顾 九 春

说，他每次驾
车走单行线，
时 常 发 现 不
少 车 辆 停 车
不 规 范 、逆
行，导致了单
行 线 部 分 路
段 运 行 效 果
不佳。他建议
对 违 反 单 行
线 规 定 行 驶
的司机，最好
是 采 取 非 现
场执法方式。

“因为采用人
力 方 式 进 行
面对面执法，
很 容 易 发 生
冲突，最好是

在处罚用的科技设备上
加大投入。”

针对市区拥堵问题，
他说目前烟台仍然以交
通供给的方式解决，更多
的是拓宽道路和路网的

联通处，而改善交通的研
究还欠缺一些。“例如我
们每年春节前都实行单
双号限行，那么这个举措
到底合不合理，该怎么
限，都应该更加科学。”

另外，公交车也是代
表委员热议的话题，顾九
春针对北马路公交车专
用道的设置及未来前景
谈了自己的看法。他说，
现在大力发展公共交通
是缓解城市交通拥堵问
题的可行方案之一，公交
专用道的设置在其他城
市已经得到了可行性验
证。

烟台市推广公交车
专用道不是为了限制其
他车辆的行驶，而是吸引
更多的市民乘坐公交车
等大型公共交通工具，而
不是毫无节制地购买私
家车，这也符合环保、低
碳的大主题。“这将是烟
台市公共交通发展的趋
势，肯定会在烟台市其他
地方推广开来。”

顾九春说，老城区的
拥堵问题是历史遗留问
题，改变比较困难，需要
交警、公交等多个部门共
同合作推动，以便将其效
率发挥到更大。

设置“专用道”是公交发展趋势

增加小区停车位配比

针对停车难的问题，烟
台市政协委员、鲁东大学信
息与电气工程学院副教授
岳峻提出了自己的建议。她
认为房地产开发企业在前
期规划中增加停车位配比
(如把一楼设置为公共停车
场)，是解决停车难问题的
重要一环。目前在烟台，新
建楼盘的停车位配比要求
是1：1 . 5，也就是相对于每户
业主，要有1 . 5个车位。从实
际情况看，对这一规定的执
行情况并不到位。由于历史
的原因，不少小区的停车场
所“先天不足”，则应该对现

有停车场
所进行改
造 。如 位
于莱山区
的黄海城
市花园小
区 ，把 部
分老楼的
楼前场地
改造成了
停车场所，受到了住户的普
遍欢迎。

适当建设立体停车
场，虽然毓璜顶医院门前
建设了一座立体停车场，
但使用情况不理想。
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关键词：限行

为了缓解拥堵，北京市目
前仍在实施“每周少开一天
车”的尾号限行措施。来自北
京市交管局的统计结果显示，
早晚高峰主干路网流量均有
不同程度的下降。

但是，与官方的统计结果
相比，许多车主并没有切身体
会尾号限行对于缓解交通拥
堵带来的效果。

关键词：微循环系统

在北京治堵的28条措施
中，为了保持道路畅通，北京
市提出目标，将建设400公里
微循环道路，打通一批中心城
的断头路，改造一批次干道、
支路，畅通道路微循环系统。
2012年底前，重点建设中心城
内多条支路和次干道共计200

公里。

关键词：BRT

济南市按照构建和谐社
会的要求，确立了“以人为本，
公交优先”的发展战略，全力
推进公共交通的优先发展。

《济南市城市总体规划》最终

确定了“近期实施BRT系统，
远期采用BRT与轨道交通相
结合”的公共交通发展模式。

关键词：单行线

目前青岛市1400多条城
市道路中，有150多条单行线，
这一比例在全国是最高的。实
行单行后，路口的通行能力大
幅度提高，青岛交警支队有关
负责人说，精测算，单行线比
双行线提高车辆通过量50%

至70%，市区交通压力明显减
轻。

关键词：慢行系统

江苏省常熟市实行“慢行
系统”专项规划。2010年常熟
市投入4600多万元，对嫩江
路、珠江路和新世纪大道等进
行慢行道改造，建成一批非机
动停车设施。2010年10月27

日，江苏省提出“步行、自行车
等慢行系统的完善已成为城
市发展的新趋势和新要求，在
新一轮城市规划中，应充分重
视落实慢行系统规划建设。”
而在此前，江阴、苏州、常州、
南京等地已大批量投放公共
自行车，博得社会赞许。

政协委员赫安峰“关于
加快烟台市区南部大通道建
设的意见”，周晶明“关于解
决我市停车难、乱停车问题
的提案”，杨克忠“关于完善
城市道路网络，实施‘六纵六

横’路网改造的建议”，梁启
华“建立完善我市停车系统，
提高公共停车配套设施的规
划建设水平”，王岩峰“建议
城市公交车进一步加强文明
建设”。

格关于交通问题的部分提案

南大街上行驶的车辆。(资料片) 本报记者 赵金阳 摄

格他山之石

芝罘区青年路，一名民警用配时器对红绿灯的时间进行
调整保畅通。(资料片) 本报记者 赵金阳 摄
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